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Региональные чиновники 
на себе не экономят 

Минфин обнаружил в 11 регионах нарушения 
бюджетного законодательства. Самое серьезное 
завышение расходов на содержание госслужащих 
зафиксировано в Архангельской и Костромской об-
ластях. 

Как пишет газета «Ведомости», завышены траты на 
содержание госаппарата в десяти субъектах: Костром-
ской, Орловской, Архангельской, Ростовской, Пензен-
ской, Ульяновской и Омской областях, Северной Осетии, 
Чеченской республике и Ставропольском крае. В один-
надцатом — Перми — превышен размер дефицита по от-
ношению к собственным доходам региона.

Самое серьезное завышение расходов на содержание 
госслужащих Минфин зафиксировал в Архангельской и 
Костромской областях. Это не значит, что в этих регионах 
самые большие по стране расходы на чиновников, объяс-
няет представитель Минфина: «Превышение норматива 
свидетельствует о том, что этот регион тратит на госап-
парат больше, чем может и должен себе позволять».

Нарушение бюджетного законодательства дает пра-
во Минфину приостановить или сократить федеральную 
помощь (за исключением субвенций) провинившимся. 

Началась 12-я Всероссийская программа правовой поддержки
Для каждого бухгалтера

«В ходе акции каждый бухгалтер может бесплатно полу-
чить спецвыпуск журнала «Главная книга. Конференц-
зал» с электронным приложением на CD-диске. В ком-
плекте содержатся практические материалы, кото-
рые помогут учесть изменения законодательства, а 
также найти ответы на многие вопросы. Причем в от-
ветах учитывается мнение Минфина России и Феде-
ральной налоговой службы», - говорит заместитель 
директора по связям с общественностью региональ-
ного центра КонсультантПлюс по Архангельской обла-
сти Алексей ГУБКИН (на снимке).

Весна - самое горячее для бухгалтера время. В марте 
сдается годовая отчетность, а в апреле подходит срок 
сдачи отчетов за I квартал. 

Не случайно именно в марте Сеть КонсультантПлюс 
традиционно проводит Всероссийскую программу 
правовой поддержки бухгалтера. Эта акция призва-
на помочь справиться с возможными трудностями при 
подготовке бухгалтерской отчетности, информировать 
об изменениях и нововведениях законодательства. 

Ежегодно в рамках программы помощь получают ты-
сячи специалистов по всей стране.
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Инвестиции

Продается проект  ■
под строительство

Продается готовый проект под строительство 
коттеджного поселка.

 Удаленность - 16 км от г. Архангельска.  �
    В сосновом бору на берегу озера.

  � Площадь - 5,3 га. 

  � Земельный участок находится в аренде. 

 По проекту разбит на 24 участка.  �

  � Есть технические условия.

ООО «ГРАУНД-ДЕВЕЛОПМЕНТ», 
телефон 46-20-02

Реклама

Перспектива: В Поморье будут утилизировать «автохлам»

Автомобиль на сдачу

Первые в регионе 
площадки по 
утилизации 
автомобилей 
в рамках 
одноименной 
федеральной 
программы могут 
появиться 
в ближайшее время 
в Архангельске 
и Северодвинске. 
В Минпромторг 
направлены четыре 
заявки от компаний, 
занимающихся 
переработкой 
металла. 
Только после 
их утверждения 
можно будет 
говорить 
о полноценном 
старте программы 
утилизации 
автомобилей 
в Архангельской 
области.

Федеральная програм-
ма утилизации автомоби-
лей старше 10 лет стартова-
ла во всех регионах 8 мар-
та. Теперь владелец «пожи-
лого» железного коня, кото-
рого не жалко сдать на ме-
таллолом, может обратить-
ся к уполномоченному Мин-
промторгом автодилеру. За-
платил три тысячи рублей за 
утилизацию – получил сер-
тификат на 50 тысяч рублей. 
Его можно использовать 
для покупки отечественного 
или импортного автомоби-
ля российской сборки - ми-
нистерство утвердило более 
60 моделей. 

КЛИЕНТ В ОЖИДАНИИ

В Архангельске для уча-
стия в программе отобрано 
порядка десяти компаний–
автодилеров. С первого дня 
к ним достаточно активно по-
ступают заявки от желающих 
обменять старые авто на но-
вые с бонусом в 50 тысяч.

Наибольшим спросом 
пользуются отечественные 
автомобили и иномарки сто-
имостью в 300-400 тысяч 
рублей. Во «Флагман-Авто» 
(Renault) популярность ав-
томобилей среднего цено-
вого диапазона объясни-
ли тем, что 50 тысяч рублей 
для потенциальных авто-
владельцев - неплохой бо-
нус. Впрочем, есть и отдель-
ные заявки на автомобили-
«миллионеры».

Однако, по данным ком-
паний, большинство обра-
тившихся пока не заявили 
о твердом намерении об-
менять автомобиль по про-
грамме. Ажиотажа нет: оче-
редная мера господдерж-
ки с целью стимулирования 
спроса на авто отечествен-

ной сборки получила ши-
рокую огласку, но сначала 
надо понять, как будет дей-
ствовать этот механизм.

По разным данным, серь-
езное намерение сдать в 
утиль старый и купить новый 
автомобиль выражают толь-
ко 10-20% от обратившихся.

УТИЛИЗИРУЙ ЭТО…

Об успешном старте про-
граммы в регионе говорить 
пока рано. Автодилеры под-
готовили площадки для хра-
нения автомобилей, но пока 
не приняли ни одной маши-
ны. Опрошенные «Бизнес-
классом» эксперты называ-
ют одну причину: отсутствие 
в регионе площадок по ути-
лизации техники. Ближай-
шие находятся в Вологде и 
Череповце.

«Для дилера транспор-
тировка автомобилей – 
это и риск, и ответствен-
ность, - поясняет дирек-
тор по продажам «Лаура-
Архангельск» (Chevrolet, 
Opel) Максим ДРОЗДОВ. – 
Мы должны не только загру-
зить автовоз, но и застрахо-
вать его. А это дополнитель-
ные затраты».

Как пояснил менеджер 
отдела продаж «АТМ-авто» 
Александр ВОРОШИЛОВ, 
доставка техники автовозом 
стоит порядка 35-40 рублей 
за километр. Расстояние до 
Вологды - порядка тысячи 
километров. А предельный 
размер ежемесячных субси-
дий из федерального бюд-
жета дилерам за доставку 
автомобиля в пункт утили-
зации не может превышать 
пяти тысяч рублей.

«Легко подсчитать, что 
затраты серьезно превысят 
сумму компенсации, осо-
бенно если транспортиро-
ваться будет крупногаба-
ритная техника - например, 

УАЗы», - говорит Александр 
Ворошилов.

Пока об официальном 
запуске программы упол-
номоченные дилеры объяв-
лять не спешат. 

«Мы решили, что если  
будем работать по ней, то 
так, чтобы не упасть в грязь 
лицом в глазах потребите-
лей, - подчеркивает Максим 
Дроздов. – Для начала надо 
понять, как будет работать 
этот механизм».

Между тем объяснить 
«медлительность» компа-
ний сектора металлопере-
работки можно. Для запу-
ска линейки по утилизации 
автомобилей необходимо 
оборудование, оформле-
ние дополнительной доку-
ментации. Кроме того, по-
яснил генеральный дирек-
тор компании «Архангель-
ский втормет» Александр 
ЯШИН, в самой программе 
пока слишком много белых 
пятен. Например, не ясно, 
как определить, принадле-
жит ли автомобиль именно 
тому человеку, который при-
вез его в пункт приема. Есть 
масса других пробелов, ко-
торые могут составить ри-
ски для бизнеса по перера-
ботке металлолома.

Тем не менее в адрес 
Минпромторга уже поступи-
ло четыре заявки от компа-
ний, занимающихся метал-
лопереработкой, в том чис-
ле от «Архангельского втор-
мета». Итоги их рассмотре-
ния станут известны ориен-
тировочно после 20 марта.

Если заявки утвердят, то 
площадки по утилизации по-
явятся в Архангельске и Се-
веродвинске.

ЖЕЛЕЗНЫЕ ДЕНЬГИ

Дилеры от участия в про-
грамме ожидают одного – 
роста продаж, ведь кризис-

ный период ударил по кор-
поративному бюджету мно-
гих компаний. Однако «дем-
пинговать» на стоимости ав-
томобилей для привлечения 
клиентов им никто не позво-
лит. Так, стоимость сертифи-
ката утверждена Минпром-
торгом. В министерстве же 
имеются и данные о рознич-
ных ценах на товар всех офи-
циальных дилеров. За сколь-
ко был продан автомобиль, 
по какой схеме - все это бу-
дет проверяться перед при-
нятием решения о компен-
сации компаниям затрат по 
участию в программе.

Таким образом, рассчи-
тывать на большие скидки 
потенциальным покупате-
лям не стоит, а вот на раз-
ные подарки вдобавок к «же-
лезному коню» - вполне.

Представители автоди-
леров также отмечают, что 
хорошим дополнением к ны-
нешней инициативе феде-
ральных властей станет про-
грамма автокредитования, 
действие которой было про-
лонгировано. За первый год 
работы она доказала свою 
эффективность. А ряд банков 
в Архангельской области уже 
заявили о готовности креди-
товать клиентов автодилеров 
и с учетом сертификатов.

«Конечно, эти програм-
мы помогут активизировать 
продажи, - говорит Алек-
сандр Ворошилов. – Сей-
час большинство банков 
предлагают по автокреди-
там приемлемые процент-
ные ставки, а некоторые го-
товы предоставлять заем 
без первоначального взно-
са. Дополнительные 50 ты-
сяч рублей по сертификату 
должны сыграть немалую 
роль при принятии решения 
о покупке для тех, кто давно 
мечтал обменять старый ав-
томобиль на новый».

Анна БЕЛЯЕВА

журналист

БК

Акценты

Нефтяники вкладываются  ■
в развитие НАО

На завершающей стадии находятся переговоры 
между администрацией Ненецкого автономного окру-
га и 11 компаниями-недропользователями. С ними бу-
дет подписано соглашение о содействии социально-
экономическому развитию региона.

Как сообщили в пресс-службе администрации 
НАО, на территории округа работают 26 компаний-
недропользователей, всего открыто 83 месторождения, 
выдано 79 лицензий. 

По уровню добычи «чёрного золота» на территории окру-
га первое место занимает ОАО «Нарьянмарнефтегаз» (41% 
от общего объёма добычи нефти), на второй позиции - ТПП 
«ЛУКОЙЛ-Коми» (21%) и ООО «РН-Северная нефть» (21%). 
Далее идут АО «Тоталь Разведка Разработка Россия» и ООО 
«Компания «Полярное сияние». 

За последние три года в администрации НАО отмеча-
ют устойчивую динамику роста по суммам, направленным 
компаниями на строительство социально значимых объ-
ектов в округе.

Предпринимателей собирают  ■
на конференцию

18 марта в Архангельске откроется VIII городская 
конференция предпринимателей «Малый и средний 
бизнес – основа развития города». 

На нее приглашены предприниматели и руководите-
ли организаций малого и среднего бизнеса, специали-
сты агентства по тарифам и ценам Архангельской области, 
представители налоговых органов, прокуратуры, УВД, цен-
тра занятости населения города, организаций по поддерж-
ке бизнеса, ГУП «ИК «Архангельск», банковских структур, ли-
зинговых компаний и кредитно-потребительских коопера-
тивов, а также студенты учебных заведений города. 

В рамках конференции 16 марта (10.00) в Архангельском 
деловом центре (ул. Воскресенская, 105/1) пройдет «кру-
глый стол» на тему «Трудовое право – не доводи до суда». 

Дополнительная информация: 
(8182) 607-416, 607-417, 607-139, тел/факс: 65-65-39, 

e-mail:invest@arhcity.ru.

Работники требуют  ■
вернуть долги

11 марта во время пикета работники обанкротив-
шегося «Севдормаша» требовали возврата долгов по 
зарплате и поиска владельцев предприятия. Сегод-
ня московские хозяева – АФК «Система» - должны им 
около 14,5 млн рублей. 

Официально разрешённый пикет состоялся в Северод-
винске. Как сообщает ИА «Беломорканал», около трёх де-
сятков человек собрались у прокуратуры. Первоначально 
работники завода-банкрота планировали пикетировать мэ-
рию, но там им посоветовали  найти другое место. 

Сейчас формально на заводе работает 51 человек. Но 
все они уведомлены о предстоящем сокращении. Перед 
началом процедуры банкротства в штате состояло 215 че-
ловек. 

По словам мэра Северодвинска Михаила ГМЫРИНА, 
пока не получается убедить владельцев предприятия пога-
сить долги. «Нам удалось это сделать однажды - когда в Се-
веродвинск приезжал Владимир Путин. Тогда я в телефон-
ном разговоре предупредил собственников предприятия о 
том, что если задолженность не будет погашена - а она со-
ставляла тогда 5 млн рублей, - я доложу об этом Путину. В 
течение четырех дней деньги поступили, - сказал мэр. - А 
сейчас владельцев просто невозможно найти - их нет!». 

Только на прошлой неделе в интересах работников «Сев-
дормаша» в суд направлено 19 исков. Всего же их более 
сотни. Через суд взыскано больше трёх миллионов рублей. 
Однако основные долги уже мёртвый завод сможет вернуть 
только после продажи имущества. 
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СРО: Допуски выдаются по расширенному перечню

Новые возможности
На основании решения 
Федеральной службы 
по экологическому, 
технологическому 
и атомному надзору 
№00-01-39/257-СРО 
от 3 марта 2010 г. СРО НП «Союз 
профессиональных строителей»  
теперь выдает допуски 
по расширенному Перечню 
видов работ, которые влияют 
на безопасность объектов 
капитального строительства.

СОЮЗ 
ПРОФЕССИОНАЛЬНЫХ СТРОИТЕЛЕЙ

Добавлены следующие пункты (36, 37, 38):
Работы по осуществлению строитель- �

ного контроля застройщиком.
Работы по осуществлению строитель- �

ного контроля привлекаемым   застройщи-
ком или заказчиком на основании догово-
ра юридическим лицом или индивидуаль-
ным предпринимателем.

Работы по организации строитель- �
ства, реконструкции и капитального ремон-
та привлекаемым застройщиком или заказ-
чиком на основании договора юридическим 
лицом или индивидуальным предпринима-
телем (генеральным подрядчиком).

СОЮЗ ПРОЕКТИРОВЩИКОВ

На основании решения Федеральной 
службы по экологическому, технологиче-
скому и атомному надзору №00-01-39/258-
СРО от 3 марта 2010г. по  СРО НП «Союз 
проектировщиков»  теперь выдает допуски 
по расширенному Перечню видов работ, 
которые влияют на безопасность объектов 
капитального строительства. Добавлены 
следующие пункты (13, 14):

Работы по обследованию строитель- �
ных конструкций зданий и сооружений.

Работы по организации подготовки  �
проектной документации привлекаемым 
застройщиком или заказчиком на осно-
вании договора юридическим лицом или 
индивидуальным предпринимателем (ге-
неральным проектировщиком).

Для вступления в СРО вы можете по-
лучить все необходимые документы на 
сайте www.sps29.ru, www.spsro.ru запол-
нить их и отправить по e-mail:info@sps29.ru, 
info@spsro.ru.

СРО НП «Союз профессиональных 
строителей», 

СРО НП «Союз проектировщиков»
Архангельск, ул. Шубина, 50, 

тел./факс: 24-29-21, 24-29-36

Налоги: Строители попали в черный список

Серые схемы

По итогам 2009 
года налоговыми 
органами 
Архангельской 
области и Ненецкого 
АО дополнительно 
начислено налогов 
и сборов на 3,5 
млрд рублей. 
Значительные 
нарушения 
налогового 
законодательства и 
использование серых 
«схем» выявлены 
в строительной 
отрасли.

Как сообщили в пресс-
службе УФНС России по 
Архангельской области и 
Ненецкому АО, по резуль-
татам выездной налоговой 
проверки ООО СМФ «Арк-
тикстрой» (г. Новодвинск) 
установлено необоснован-
ное возмещение НДС и за-
вышение расходов на нало-
гообложение прибыли. Ор-
ганизация в целях ухода от 
налогов формально по до-
кументам указывала свои-
ми субподрядчиками орга-
низации, состоящие на на-
логовом учете в Москве. 

Установлено, что факти-
чески данные организации не 
вели хозяйственной деятель-
ности. В ходе проверки были 
собраны и подтверждены в 
судебных заседаниях дока-

зательства, что выполнение 
строительно-монтажных ра-
бот осуществлялось прове-
ряемой организацией само-
стоятельно, без привлечения 
мнимых субподрядчиков. По 
результатам проверки до-
полнительно начислено 62 
млн рублей.

Подобная «схема» ухода 
от налогообложения являет-
ся наиболее часто исполь-
зуемой и применяется во 
многих строительных орга-
низациях. Так, по результа-
там проверки другой архан-
гельской компании дополни-
тельно начислено 40 млн ру-
блей и признано необосно-
ванным возмещение налога 
на добавленную стоимость 
в сумме 6 млн рублей. Со-
бранные доказательства 
уже подтверждены в судеб-
ном заседании Арбитражно-
го суда Архангельской обла-
сти.

Существенные наруше-
ния налогового законода-
тельства выявлены во вре-
мя выездной налоговой 
проверки ООО «Модуль-А» 
(г. Архангельск). Компа-
ния при исчислении нало-
говых платежей неправо-
мерно применяла налого-
вую льготу, предусмотрен-
ную ст. 149 Налогового ко-
декса. Сотрудниками нало-
говых органов установлено, 
что работы выполнялись не 
самой организацией, со-
трудниками которой явля-
лись инвалиды, как преду-
сматривает Налоговый ко-
декс для получения этой 
налоговой льготы, а при-
влекаемыми для выполне-
ния работ субподрядными 
организациями. По резуль-
татам проверки сумма до-
полнительно начисленных 
платежей составила 49 млн 
рублей.

Конфликт: Льготная приватизация опять буксует

Дело не за малым

Напомним, спор между мэрией Севе-
родвинска и предпринимателями города 
разгорелся из-за того, что практически все 
находящиеся в муниципальной собственно-
сти помещения городская администрация 
включила в так называемый перечень «на-
сильственной поддержки». То есть бизнес-
мены могут получить право льготной арен-
ды, а не приватизации, хотя федеральное 
законодательство дает возможность вы-
купить арендуемое в течение трех и более 
лет государственное и муниципальное иму-
щество. 

Когда в конфликт вмешались областные 
власти, мэрия обещала внести изменения в 
перечень поддержки. А также проанализи-
ровать обращения предпринимателей по 
поводу исключения из списка ряда поме-
щений и принять другие меры для того, что-
бы малому и среднему бизнесу стало про-
ще получить крышу над головой.

Однако, судя по заявлениям на выезд-
ном заседании правительства области ми-
нистра экономического развития реги-
она Сергея АВЕРИНА, заверения мэрии 
остались на бумаге. Так, в феврале экс-
пертный совет при мэре города подгото-
вил предложения об исключении из переч-
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ня 22 объектов. Но к составу совета у об-
ластных чиновников возникли претензии: 
в него введено слишком мало предприни-
мателей. А рабочие документы совета «из-
ымаются» и нигде официально не разме-
щаются.

Кроме того, по мнению Сергея Аверина, 
в самом положении о перечне содержатся 
коррупциогенные факторы, а следователь-
но, документы должны пройти независимую 
экспертизу.

Подтверждение этому — недавнее ре-
шение Управления Федеральной антимоно-
польной службы по Архангельской области. 
Передача мясоперерабатывающему цеху 
«Апрель» в аренду двух нежилых помеще-
ний без проведения торгов признана неза-
конной.

«Порядок предоставления в аренду не-
жилых помещений, включенных в Перечень 
муниципального недвижимого имущества, 
предназначенного для передачи во владе-
ние и (или) пользование субъектам мало-
го и среднего предпринимательства, дол-
жен соответствовать требованиям антимо-
нопольного законодательства и не нару-
шать федеральный закон о защите конку-
ренции», - таков был вердикт Архангель-
ского УФАС. 

осталось до окончания срока льгот-
ной приватизации муниципального 
имущества

2,5 месяца

Мэру Северодвинска Михаилу ГМЫ-
РИНУ удалось отклонить ряд замечаний. 
Например, по включению представителей 
предпринимательского сообщества в со-
став экспертного совета.

Глава города выразил удивление тем, 
что ни к одному другому муниципальному 
образованию области не приковано столь 
пристальное внимание со стороны област-
ных чиновников.

«Я чувствую серьезное давление, ко мне 
поступают докладные от сотрудников мэрии 
по поводу того, что их пытаются склонить к 
тому или иному решению», - заявил мэр.

Михаил Гмырин не остался без поддерж-
ки:  губернатору указали на то, что все-таки 
распоряжение муниципальным имуществом 

– функция муниципалитета. И вообще, вы-
ступление Аверина слишком похоже на за-
ключение прокурора.

А на вопрос депутата областного Со-
брания Василия ГРИШИНА, есть ли в Се-
веродвинске факты нарушения законности 
реализации 159-ФЗ, представитель област-
ной прокуратуры ответил отрицательно. 

Губернатору Илье МИХАЛЬЧУКУ при-
шлось слегка оправдаться: он заметил, что 
решения подобных заседаний носят не по-
становочный, а рекомендательный харак-
тер. К тому же, если вопрос был включен в 
повестку без согласования с мэром (Гмырин 
заявил, что узнал об этом пункте програм-
мы накануне), то его стоит снять и подгото-
виться более тщательно. Вопрос о реализа-
ции в Северодвинске 159-го Федерально-
го закона оказался единственным, что был 
снят с повестки выездного заседания пра-
вительства Архангельской области как не-
подготовленный.

Однако и глава правительства, и при-
сутствовавший там спикер областно-
го Собрания депутатов Виталий ФОР-
ТЫГИН подчеркнули, что раз в городе не 
работает ни федеральный, ни принятый в 
его развитие областной закон, а срок дей-
ствия обоих актов ограничен, то у регио-
нальной власти есть право вмешаться в 
ситуацию.

Губернатор попросил прокуратуру из-
учить документы городской администра-
ции, касающиеся вывода помещений из 
перечня поддержки, на предмет корруп-
ционной составляющей. Однако успеют ли 
предприниматели воспользоваться пра-
вом выкупа помещений, пока так и оста-
ется вопросом.

По просьбе губернатора прокуратура 
будет искать коррупционные «дыры» 
в документах о льготной приватизации.

До окончания установленного 
законодательством срока 
льготного выкупа помещений 
осталось всего 2,5 месяца, 
однако в Северодвинске 
дело так и не сдвинулось 
с мертвой точки. 
Мэрия города корабелов 
в очередной раз получила 
порцию критики со стороны 
областного министерства 
экономического развития. 
Впрочем, не все замечания 
были обоснованными.
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Ситуация: Платежные терминалы окажутся вне закона

Чек мимо кассы…
С 1 апреля 
все платежные 
терминалы 
должны работать 
с кассовыми 
аппаратами. 
Однако пока 
ни одна 
из компаний-
операторов 
Архангельской 
области 
не обратилась 
в налоговые 
органы по поводу 
регистрации касс. 
Между тем 
работа 
терминалов, 
не соответствующих 
новым требованиям 
законодательства, 
с апреля будет 
запрещена. 
Так что рынок 
платежных 
терминалов 
региона в ближайшее 
время существенно 
сократится.

Оснастить терминалы 
контрольно-кассовой тех-
никой и зарегистрировать 
ее в налоговых органах тре-
бует Федеральный закон 
№103 «О деятельности по 
приему платежей физиче-
ских лиц, осуществляемой 
платежными агентами». 

В срок до 1 апреля это 
должны сделать платежные 
агенты (операторы по прие-
му платежей и субагенты), а 
также кредитные организа-
ции, использующие платеж-
ные терминалы или банко-
маты, которые принимают 
средства наличного плате-
жа, не являющиеся основ-
ными средствами этой ор-
ганизации и не принадле-
жащие только ей на праве 
собственности.

Для регистрации ККТ 
пользователь должен на-
править заявление в нало-
говый орган. Юридические 
лица - по месту нахожде-
ния, физические - по месту 
жительства. Помимо заяв-
ления установленной фор-
мы, необходимо предста-
вить паспорт на контрольно-
кассовую технику и договор 
с центром технического об-
служивания.

Как сообщили «Бизнес-
классу» в Управлении ФНС 
России по Архангельской 
области и Ненецкому АО, 
пока ни одного заявления от 
компаний - держателей тер-
миналов не поступало. Что 
выглядит странным, учи-
тывая, что сроки вступле-
ния закона в силу уже сдви-
гались (по первоначально-
му варианту он должен был 
заработать с 1 января 2010 
года). 

Кроме того, если изна-
чально в списке соответ-
ствующих закону указыва-

лись только две модели ККТ, 
то сейчас регистрировать 
можно любую предназна-
ченную для использования в 
платежных терминалах тех-
нику, которая была включе-
на в Госреестр до вступле-
ния закона в силу. То есть 
выполнить требования за-
кона стало легче.

Тем не менее такая же 
ситуация, как и в Архангель-
ской области, сложилась во 
многих других регионах, со-
общили «Бизнес-классу» в 
одной из крупных компаний-
операторов платежных тер-

миналов. По мнению экспер-
тов, 90% этого рынка не го-
тово к исполнению феде-
рального закона. 

Проблем здесь несколь-
ко, поясняют операторы. 
Главный «тормоз» - высо-
кие затраты. Сами реги-
страторы стоят 20-30 ты-
сяч рублей, во столько же 
обойдется их техническое 
обслуживание. Плюс рас-
ходные материалы. А если 
терминал установлен в мно-
голюдном месте (например, 
крупном торговом центре), 
то менять блок фискаль-
ной памяти – ЭКЛЗ, кото-
рый стоит порядка 8 тысяч 
рублей - придется не один 
раз в год, а дважды.

По прогнозам экспертов, 
новый закон приведет к су-

щественным изменениям 
бурно развивающегося рын-
ка платежных терминалов.

«Уже сейчас сворачивают 
свою деятельность неболь-
шие фирмы, имеющие по 
5-7 терминалов», - говорит 
предприниматель Анато-
лий ПОПОВ.

Однако действие зако-
на ощутят не только игроки 
рынка, но и обычные потре-
бители. Те, кто привык че-
рез терминалы оплачивать 
различные услуги, вносить 
деньги на телефон и элек-
тронные кошельки. «Просе-
дание» хотя бы части рын-
ка платежных терминалов 
(вследствие ухода части 
игроков и запрета на ра-
боту терминалов, не соот-
ветствующих требовани-
ям закона) не повысит на-
строение активных поль-
зователей. Хотя банков-
ским структурам такой за-
кон может быть выгоден, их 
терминалы не составят аль-
тернативу привычным пла-
тежным автоматам, увере-
ны эксперты. 

Во-первых, их сеть не на-
столько широка. Во-вторых, 
многие банкоматы принима-
ют только карты пользовате-
лей конкретной кредитной 
организации. В-третьих, для 
банковских структур это не 
профильный бизнес, поэто-
му даже режим техобслужи-
вания терминалов не всегда 
отрегулирован.

Так же, по прогнозам 
компаний-операторов, до-
полнительные затраты выль-
ются в повышение комиссии 
за прием платежей.

«Сейчас ее размер у нас 
составляет 6-6,5%, - пояс-
няет Анатолий Попов. – Она 
уже выросла, но на это по-
влияло увеличение стои-
мости аренды площадей в 
торговых сетях. А следую-
щую волну повышения мо-

гут спровоцировать как раз 
высокие цены регистрато-
ров».

Кроме того, подчерки-
вают специалисты компа-
ний - держателей платеж-
ных терминалов, уже сей-
час у них возникают недо-
разумения при взаимодей-
ствии с налоговой службой. 
Один из предпринимате-
лей отметил, что налогови-
ки выдвигают условия, не 
предусмотренные законом. 
В частности, предоставить 
им электронные ключи, - а 
это означает, что предста-
витель службы будет иметь 
доступ к информации о со-
вершенных через терминал 
транзакциях. Здесь стоит 
добавить, что в УФНС воз-
можность предъявления по-
добных требований опро-
вергли.

В целом новый закон у 
держателей терминалов 
пока вызывает только кри-
тику. Так, у многих созда-
ется впечатление, что его 
попросту пролоббировали 
компании – поставщики и 
производители контрольно-
кассовой техники, ведь год 
назад,  когда предпринима-
телям разрешили работать 
без ККМ, они лишились ча-
сти рынка.

Операторы платежных 
терминалов утверждают, 
что критика продиктована 
объективными причинами. 
Так, с их стороны на стадии 
принятия закона предлага-
лось очень простое решение 

– ввести фискализацию про-
цессинговых центров пла-
тежных систем, что не по-
влекло бы дополнительных 
затрат для держателей тер-
миналов.

«Наш бизнес и так макси-
мально прозрачен, мы гото-
вы показывать комиссии и 
другие данные», - отмечают 
предприниматели.

Но как бы то ни было, 
сейчас платежным аген-
там надо готовиться к ис-
полнению требований фе-
дерального закона. Как со-
общили «Бизнес-классу» в 
УФНС России по Архангель-
ской области и НАО, на ре-
гистрацию ККТ регламен-
том отводится пять дней. 
Чтобы не терять время в 
очередях в последние дни 
перед вступлением в силу 
требований закона, специ-
алисты налоговой службы 
советуют не тянуть с про-
хождением необходимой 
процедуры.

Отметим, что уже с 1 ап-
реля ФНС России плани-
рует начать проверки со-
блю дения п латеж ными 
агентами федерального 
закона. Ответственность 
за нарушения предусма-
тривается ч.  2 с т.  14.5 
КоАП. Санкции - штраф в 
3-4 тысячи рублей для ин-
дивидуальных предприни-
мателей и должностных 
лиц и 30-40 тысяч рублей 

- д ля юри дическ и х лиц. 
При неоднократном при-
влечении к ответственно-
сти  налоговые органы че-
рез суд могут закрыть ав-
томаты.
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Дело бизнеса

КонсультантПлюс: Началась 12-я Всероссийская программа правовой поддержки бухгалтера

Для каждого бухгалтера
Программа правовой поддержки бухгалтера 
Сети КонсультантПлюс помогает справиться с возможными 
трудностями при подготовке бухгалтерской отчетности, 
информирует о важных изменениях законодательства. 
Ежегодно в ходе акции помощь получают тысячи 
специалистов по всей стране.

«Каждый год в начале марта в ре-
гиональный центр поступает большое 
количество звонков от бухгалтеров с 
вопросами - когда начнется акция и 
где можно получить материалы. Та-
кая востребованность - результат ме-
тодичной работы, которая ведется из 
года в год в сфере повышения уров-
ня правовых знаний специалистов», - 
говорит заместитель директора по 
связям с общественностью регио-
нального центра КонсультантПлюс 
по Архангельской области Алек-
сей ГУБКИН. 

НА НОРМЕ ЗАКОНА

Тиражи распространяемых в ходе 
программы материалов достигают 
600 тысяч экземпляров. В этом году 
в Архангельскую область поступило 
около 5 тысяч информационных ком-
плектов «Главная книга. Конференц-
зал». Они бесплатно распространя-
ются через налоговые инспекции Ар-
хангельской области. Поддержку ак-
ции оказывает Федеральная налого-
вая служба России.

«Налогоплательщики, безусловно, 
нуждаются в качественных разъясни-
тельных материалах по применению 
норм законодательства РФ по нало-
гам и сборам, - говорит заместитель 
начальника Инспекции ФНС Рос-
сии по г. Архангельску Василий ЛЯ-
ЛЮШКИН. - В выпуске представлены 

краткие, но исчерпывающие ответы на 
конкретные вопросы: как, когда и что 
делать в той или иной ситуации». 

Предлагается правильный и без-
опасный вариант действий, основан-
ный на норме закона. В ответах учи-
тывается как мнение ведущих незави-
симых специалистов, так и официаль-
ная позиция Минфина России и Феде-
ральной налоговой службы.

НУЖНАЯ ИНФОРМАЦИЯ

Как исчислять НДС при получении 
аванса? Как разделить расходы при 
одновременном применении УСН и 
ЕНВД? Кто будет проводить провер-
ки по ЕСН с января 2010 года? Как ин-
вестору учесть затраты на строитель-
ство? Как посчитать проценты за за-
держку зарплаты? Как оформить от-
пуск с последующим увольнением?

Все материалы спецвыпуска жур-
нала «Главная Книга. Конференц-зал» 
размещены в форме «вопрос-ответ». 
Для удобства и простоты поиска вы-
делено три тематических раздела: на-
логи, бухучет, труд и зарплата.

40 ТЫСЯЧ ДОКУМЕНТОВ

Электронное приложение к жур-
налу на CD с публикациями бухгал-
терской прессы, книгами по бухгал-
терской и налоговой тематике, а так-
же практическими пособиями по НДС 
и УСН помогут учесть важные изме-

нения налогового законодательства, 
подготовить отчетность. 

Диск содержит свыше 40 тысяч до-
кументов: публикации из 135 бухгал-
терских изданий, 189 книг по бухгал-
терской и налоговой тематике. Впер-
вые в этом году на диске содержатся 
практические пособия по НДС и УСН 
(аналитические материалы из систе-
мы КонсультантПлюс).

ИЗ ГОДА В ГОД

Акция проводится Сетью Консуль-
тантПлюс с 1998 года. В этот непро-
стой для экономики страны период 
компания специально подготовила и 
распространила подборку правовых 
актов по бухучету и налогообложению 
в программной оболочке Консультант-
Плюс. Материалы бесплатно получи-
ли свыше 25 тысяч специалистов по 
всей стране.

Организация и проведение та-
ких широкомасштабных всероссий-
ских акций являются непростым де-
лом. Однако успешная работа в сфере 
распространения правовой информа-
ции и 12-летний опыт проведения ак-
ций позволяют компании эффектив-
но справляться с поставленными за-
дачами.

Региональный центр Консультант-
Плюс уделяет большое внимание раз-
витию и других некоммерческих об-
щественно значимых проектов. Так, 
компания традиционно поддержива-
ет ежегодный конкурс «Лучший бух-
галтер Архангельской области», орга-
низует бесплатные семинары по акту-
альным вопросам налогообложения 
для пользователей справочной пра-
вовой системы.

Реклама

Переговоры: Севмаш привлекают к добыче нефти

Четвертая очередь
ОАО «ПО» Севмаш» примет 
участие в разработке 
Харьягинского месторождения. 
Об этом шла речь на встрече 
генерального директора ОАО «ПО Севмаш» 
Николая КАЛИСТРАТОВА и президента 
французского концерна «Total» 
Кристофа де МАРЖЕРИ в Москве.

На переговорах были за-
тронуты важные темы  раз-
работки месторождений 
в России. Концерн «Total», 
входящий в четверку круп-
нейших компаний в мире по 
объему добычи нефти, около 
20 лет работает на россий-
ской территории. 

В течение 10 лет концерн 
разрабатывает Харьягинское 
месторождение. Оно распо-
ложено в 60 км от Полярно-
го круга на территории Не-
нецкого автономного округа 
Архангельской области. За-
нимает площадь 50х15 кв. км. 
Общие запасы нефти оцени-
ваются в 160,4 млн тонн. 

Месторождение разра-
батывается на условиях со-
глашения о разделе продук-
ции, которое было заключе-
но в декабре 1995 года сро-
ком на 29 лет с возможно-
стью продления до 33 лет и 
вступило в силу 12 февраля 
1999 года.

Севмаш несколько лет 
назад уже принимал участие 

в этом проекте. По заказу 
французской фирмы было 
изготовлено и смонтирова-
но оборудование для ранней 
добычи нефти, спроектиро-
ванное фирмой «Браун энд 
Рут», а также изготовлены 
десятки компактных техно-
логических модулей. 

Как сообщает пресс-
служба ОАО «ПО «Севмаш», 
в ходе встречи  в Москве 
были достигнуты новые до-
говоренности о разработке 
Харьягинского месторожде-
ния. Французская компания 
планирует привлечь Севмаш 
к участию в реализации чет-
вертой очереди этого про-
екта. Кроме того, для севе-
родвинского предприятия 
открываются перспективы 
и в освоении месторожде-
ния на Ямале. 

С ответным визитом 
представители концерна 
«Total» приедут на Севмаш.

Добавим, что 12 мар-
та в Индию прибыл с двух-
дневным визитом Премьер-
министр РФ Владимир ПУ-
ТИН. В рамках визита было 

подписано дополнитель-
ное соглашение по ремонту 
и переоборудованию авиа-
несущего крейсера «Адми-
рал Горшков», который сей-
час находится на стапелях 
Севмаша. По данным раз-
ных источников, речь идет о 
сумме порядка двух милли-
ардов долларов.

Документ стал дополне-
нием к контракту, заключен-
ному в 2004 году. Первона-
чально он оценивался в 1,5 
млрд долларов, включая по-
ставку 16 палубных истреби-
телей МиГ-29К за 750 млн 
долларов.

Ранее генеральный ди-
ректор Севмаша Николай 
КАЛИСТРАТОВ заявил, что 
крейсер будет передан ин-
дийской стороне в 2012 
году. По мнению гендирек-
тора предприятия, изна-
чально было ошибкой под-
писывать контракт о выпол-
нении работ в течение четы-
рех лет. При том, что цикл 
строительства авианосца в 
Америке составляет девять 
лет, а проводимый Севма-
шем объем работ на «Горш-
кове» сравним с построй-
кой нового авианосца. На-
помним также, что Прези-
дент РФ Дмитрий МЕДВЕ-
ДЕВ во время визита 2 июля 
2009 года в Архангельск на-
звал «Адмирал Горшков» 
единственной проблемой 
российско-индийских от-
ношений.

Виктор ОРЕФЬЕВ

журналист

БК
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Бизнес и власть: «Весна» ждет пробуждения

Огурец - овощ не страт
Сельхозкооператив 
«Весна» лишился 
субсидии из 
областного 
бюджета, из-за чего 
сформировалась 
задолженность 
за теплоснабжение 
перед АЦБК. 
Кредитов 
предприятию никто 
не дает, поддержки 
от власти ждать 
не приходится.  
«Наверху считают, 
что огурец – 
не стратегически 
важная культура 
для овощной 
безопасности 
страны», - 
полушутя говорят 
в «Весне». 
Хотя сейчас там 
не до смеха.

Почему аналогичное 
предприятие в Северодвин-
ске — ЗАО «Тепличное» раз-
вивается более успешно, а 
«Весна» стоит на коленях, - об 
этом наш разговор с дирек-
тором СПК «Весна» Еленой 
ШАБАШКИНОЙ и главным 
инженером-энергетиком 
кооператива Александром 
ГОТОВЦЕВЫМ. 

- Как в экономический 
кризис удалось устоять? 

Елена Шабашкина: 
- С 1992 года, когда цены 

на сырье (тепло и пар) отпу-
стили в «свободное плава-
ние», для нас каждый год - 
кризисный. Кроме того, бан-
ки стали отказывать в кре-
дитах, ссылаясь на большие 
риски. Отказывают и в суб-
сидиях, опять-таки кивая на 
непростое положение дел в 
экономике. 

Александр Готовцев:
- Мы обращались к губер-

натору, чтобы он выступил 
нашим гарантом. Нужно-то 
было всего 600-800 тысяч 
рублей. Отказали. Предло-
жили поменять форму соб-
ственности, то есть акцио-
нироваться. Обещали, что в 
этом случае сразу появятся 

инвесторы и все проблемы 
удастся разрешить. 

Однако акционирование 
далеко не панацея. Приме-
ром тому служит печальная 
судьба совхоза «Беломор-
ский». Там как раз измени-
ли форму собственности. 
В результате все паи сразу 
же были выкуплены, и пред-
приятие акционировалось. А 
потом в совхозе «Беломор-
ский» всё рухнуло. И люди, 
которые были в то время в 
руководстве «Беломорско-
го», теперь работают в об-
ластном департаменте АПК 
и рекомендуют нам пойти по 
их пути. 

Елена Шабашкина: 
- У нас скопилась боль-

шая задолженность перед 
АЦБК. Главные проблемы - 
отказ в субсидиях и повыше-
ние тарифов на теплоэнер-
горесурсы. Ведь для сель-
хозпроизводителей ника-
ких поблажек нет, тарифы 
повышаются в среднем на 
20%. По электроэнергии на 
21%. И минус субсидии. И 
как жить? 

Мы предложили пока 
оставить 3900 рублей суб-
сидии на тонну реализован-
ной продукции. Но, к сожа-

лению, никаких шагов навстре-
чу со стороны властей не видим. 
Я уже говорила о проблемах с 
получением даже краткосроч-
ных кредитов. А долгосрочные 
нам вообще никто не даёт. Бан-
ки ссылаются на слишком боль-
шие риски. 

- Каким образом СПК «Вес-
на» собирается выходить из 
непростого экономического 
положения?

Александр Готовцев: 
- Мы не собираемся и не хо-

тим закрывать или перепро-
филировать СПК «Весна». Нам 
лишь нужны новые теплицы, но-
вые энергосберегающие техно-
логии и свой пароводяной котёл, 
который бы работал по замкну-
тому циклу. 

От АЦБК мы получаем го-
рячую воду или пар с кислоро-
дом. Трубы моментально при-
ходят в негодность. Так, напри-
мер, только в 2008 году мы по-
тратили на замену и закупку 
труб 2 млн рублей. А необходи-
мо – пять.

Елена Шабашкина: 
- Важно сделать собствен-

ное теплоснабжение и совре-
менные небольшие теплицы. А 
где деньги взять? Надо инвесто-
ра искать. В кризис это очень 

ГЛАВНОЕ

Елена ШАБАШКИНА ,
директор СПК «Весна» :

- Овощеводческим теплич-
ным хозяйствам необходима 
поддержка государства. Осо-
бенно это касается тарифно-
ценовой политики. Далеко за 
примером ходить не надо. В 
Северодвинске существует 
такое же овощеводческое хо-
зяйство - ЗАО «Тепличное». Ког-
да в 1992 году мы фактически 
погибали от высоких тарифов,  
в «Тепличном» было дешевое 
тепло, так как его поставляло 
«Архэнерго», а у нас частник – 
дочернее предприятие Архан-
гельского ЦБК. 

Благодаря низким ценам на 
тепло и пар наши северодвин-

ские коллеги успели оснастить 
производство новыми техноло-
гиями, и сегодня их продукция 
хорошо известна во всей обла-
сти. А мы не могли осилить за-
облачные цены на тепло. Эти 
расходы нас практически ра-
зорили. 

Если всё сделать по уму, то 
и наша продукция может стать 
конкурентоспособной! Пока 
что такого желания со сторо-
ны властей мы не видим. Ско-
рее наоборот. В родном Ново-
двинске на мини-рынке муни-
ципалитет даже небольшого 
участка земли под торговый 
павильон не выделяет. 

Алексей ФИЛАТОВ

журналист

БК Когда-то успешное новодвинское предприятие «Весна» 
сейчас не развивается, а выживает...

Автоперевозки: Еще один банкрот?

Стоп-сигнал
Более 100 млн рублей 
составляет сегодня 
кредиторская задолженность 
Северодвинского 
муниципального 
предприятия автоперевозок. 
Один из кредиторов – 
московская компания – 
подала иск на банкротство
 МУПа. В мэрии Северодвинска 
полагают, что долги 
сформировались 
из-за «преступной халатности».  
Материалы, по заявлению 
мэра города Михаила Гмырина, 
переданы в следственные органы.

У предприятия есть долги перед налого-
вой инспекцией, за поставку топлива и дру-
гие. Банкротство МУПа инициирует постав-
щик автозапчастей – компания «АвтоДейл». 
Как стало известно «Бизнес-классу», долг 
перед этой компанией не настолько велик, 
чтобы мог сыграть решающую роль в судь-
бе предприятия. Ряд экспертов склоняются 
к мнению, что проблема будет разрешена в 
«мирном» порядке. Другое дело, если име-
ет место сговор кредиторов.

По словам мэра Северодвинска Ми-
хаила ГМЫРИНА, финансовое положение 
едва ли не единственного сохраненного в 

регионе муниципального предприятия пе-
ревозок тяжелое: долги превышают 100 млн 
рублей. На выездном заседании правитель-
ства региона в Северодвинске Михаил Гмы-
рин высказал мнение о том, что такая сум-
ма могла возникнуть по меньшей мере из-
за халатности руководства предприятия. В 
свое время, напомнил он, были взяты в ли-
зинг автобусы. Было выплачено порядка 30 
млн рублей. Однако затем платежи не про-
изводились, и в итоге МУП остался и без де-
нег, и без техники. Каждый месяц предпри-
ятие несло убытки в несколько миллионов 
рублей.

По мнению Михаила Гмырина, сдвинуть 
ситуацию с мертвой точки удалось только 
после того, как в 2009 году был принят план 
антикризисных мероприятий. Предыдущее 
руководство МУПа при этом отмечает, что 
выработанный план был утвержден лишь в 
конце августа, а до этого лежал в мэрии 2-3 
месяца. При этом на предприятии с середи-

хаила ГМЫРИНА, финансовое положение 
едва ли не единственного сохраненного в 

Таков размер 
кредиторской 

задолженности 
муниципального 

Северодвинского 
предприятия 

автоперевозок

ны прошлого года работал представитель 
городской администрации, без визы кото-
рого нельзя было принимать важные реше-
ния. Однако в полной мере план так и не был 
реализован, в первую очередь в той части, 
где были прописаны обязательства мэрии. 
Таким образом, убытки предприятия вырос-
ли почти вдвое.

Однако кое-что выполнить удалось. В 
частности, заморозить начисление штраф-
ных санкций по долгам и согласовать гра-
фик их погашения в течение трех лет, а так-
же снизить в два раза арендную плату за ав-
тобусы, которыми пользуется ПАТП.

Кроме того, на предприятии сейчас во-
время выплачивается зарплата, а с текущи-
ми платежами рассчитываются за счет соб-
ственных доходов, отмечает Гмырин. Что ка-
сается долгов по налогам, то для их пога-
шения предполагается привлечь внешний 
заем.

Сейчас в собственности предприятия 
находятся 85 автобусов, в том числе 37 – 
большого и особо большого класса. И еще 
59 единиц МУП, который совершает 80% пе-
ревозок пассажиров в городе, должен арен-
довать. Средний возраст собственных ма-
шин – 15-20 лет, нужна новая техника. Поэ-
тому областные власти намерены рассмо-
треть вопрос о передаче Северодвинску 15 
автобусов, которые придут в регион в этом 
году по федеральной программе. Если в ее 
рамках будет закупаться дополнительная 
техника, мэрия Северодвинска готова уча-
ствовать в софинансировании.

По мнению Михаила Гмырина, в целом 
содействие областной власти необходи-
мо только в вопросе приобретения ново-
го подвижного состава и в борьбе с неле-
гальными перевозчиками (в Северодвинске 
это, утверждают в мэрии, «ГАЗели», которые 
зарабатывают 3-5 млн рублей в месяц). Со 
всеми прочими возникшими на ПАТП про-
блемами муниципалитет и предприятие 
смогут справиться сами, уверен Гмырин.

Добавим, что вопрос о банкротстве пе-
ревозчика встает не первый раз. Так, в 2006 
году говорилось, что оно угрожает МУПу, так 
как в то время при долге за взятые в лизинг 
автобусы в 30 млн рублей у муниципалите-
та оставались непогашенные долги за пере-
возку льготников в 7,5 млн рублей. Еще 20 
млн ПАТП должно было получить из област-
ного бюджета. При этом долги муниципали-
тета оспаривались через суд.

Стоит также отметить, что в декабре 
2009 года сменилось руководство ПАТП. 
Сергей НЕУМЫВАКО, который находился в 
должности руководителя МУПа на протя-
жении многих лет и, по мнению ряда экс-
пертов, сумел сохранить предприятие в са-
мый сложный период, написал заявление об 
уходе по собственному желанию. Его крес-
ло занял Юрий ШИРОКИЙ, который до это-
го был назначен исполнительным директо-
ром предприятия.

Ранее в отношении Сергея Неумывако 
было заведено уголовное дело по сокры-
тию налогов на сумму более 18 млн рублей. 
Суд признал экс-депутата областного Со-
брания виновным и назначил ему штраф в 
200 тысяч рублей.

Роман ДАВЫДОВ

журналист

БК
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т егический?

сложно. Мы на всем экономим. 
Сейчас практически все мате-
риальные затраты уходят на то, 
чтобы поддерживать предприя-
тие в работоспособном состоя-
нии. О развитии речи вообще не 
идёт. Мы просто выживаем! 

- В каких целевых феде-
ральных и региональных про-
граммах участвует СПК «Вес-
на»?

Елена Шабашкина: 
- В 2006 году АЦБК повысил 

цены на тепло на 70%. Наши 
возможности в ценовой поли-
тике куда скромнее: максимум 
5-7% в год. СПК «Весна» оказал-
ся на грани закрытия. Помощь 
пришла от областного Собра-
ния депутатов. В 2006 и 2008 го-
дах выделили субсидии - 3900 
рублей на тонну реализованной 
продукции. 

У нас подписано трёхсто-
роннее соглашение между СПК 
«Весна», администрацией Ар-
хангельской области и руковод-
ством МО «Город Новодвинск». 

В 2006-м по этой програм-
ме мы получили 2 млн 308 тысяч 
рублей; в 2007-м около 300 ты-
сяч; в 2008 году - 2 млн. 500 ты-
сяч рублей в виде субсидий. На 
текущий год такое соглашение, 
к сожалению, не составлено.

Александр Готовцев: 
- Год назад я встречался с гу-

бернатором. Мы просили с учё-
том плана развития предприя-
тия до 2011 года около 300 млн 
рублей. Илья Михальчук отве-
тил, что в области есть и более 
депрессивные районы. 

Мы планировали полностью 
модернизировать все 3,6 гек-
тара теплиц. Существовало 
ещё несколько вариантов. Так, 
например, мы просили 900 ты-
сяч рублей на возмещение за-
трат, то есть на межсезонье. 
Безрезультатно. Не понимаю 
логики чиновников. Ведь обо-
рот СПК «Весна» составляет 
порядка 25 млн рублей, поэ-
тому мы в любом случае рас-
считаемся. 

Единственное, что мне уда-
лось сделать, это отвезти па-
кет наших документов в Госду-
му и вручить его заместителю 
председателя Ивану Мельнико-
ву. Мы рассказали о том, как жи-

вем, и познакомили с наши-
ми предложениями. 

Елена Шабашкина: 
- Развитие возможно 

лишь при наличии государ-
ственной программы. Такая 
программа существует. Од-
нако средства на сельское 
хозяйство выделяются как-
то странно: те предприятия, 
которые занимаются про-
изводством молока, масла 
и мяса, субсидии получают, 
а вот овощеводческим те-
пличным хозяйствам прак-
тически ничего не достает-
ся. Видимо, наверху счи-
тают, что огурец – не стра-
тегически важная культура 
для овощной безопасности 
страны. 

- Что можно сделать се-
годня для поддержки СПК 
«Весна», а что нужно было 
сделать ещё вчера?

Елена Шабашкина: 
- Нужно было оставить 

ежегодные субсидии с еже-
годной индексацией. Запре-
тить завозить продукцию из 
других регионов тоже нель-
зя: у нас рыночная эконо-
мика. Чтобы конкурировать, 
надо уменьшить затраты.

Александр Готовцев: 
- Затраты можно умень-

шить, только перейдя на 
энергосберегающие техно-
логии: заменить стеклянное 
покрытие теплиц на поли-
карбонатовое (пластиковое), 
обновить систему водоснаб-
жения, начать использовать 
свой пар. Мы газа природно-
го дождаться не можем! Если 
в Новодвинск проведут при-
родный газ, то можно и свою 
котельную поставить. 

Сейчас мы платим за пар 
800 рублей за 1 Гкал. Если 
мы свой котел поставим, то 
пар будет стоить 150 рублей. 
К сожалению, для проведе-
ния модернизации своих ре-
сурсов недостаточно. Нуж-
на господдержка. Мы нику-
да ничего не уводим. Всё у 
нас на виду. Контролируйте, 
пожалуйста. Отечественно-
му сельхозпроизводителю 
надо доверять. А не драть с 
нас три шкуры.
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ПРОФИ: Как заработать в сетевом маркетинге?

Бизнес начала с нуля

Сетевой маркетинг – 
бизнес для любого 
человека, где каждый 
может добиться 
успеха, если 
приложит усилия. 
В этом за семь лет
 работы в шведской 
косметической
 компании 
«Fleur de Sante» 
не раз убедилась 
Анна ИВОЙЛОВА. 
К своему успеху 
она шла медленным, 
но уверенным шагом. 
Начала простым 
консультантом 
продукции, 
а доросла 
до менеджера, 
у которого в подчинении 
почти 200 человек. 
Сегодня перед ней 
стоит новая задача 

- добиться звания 
регионального 
менеджера компании.

- Анна, вы окончили школу с зо-
лотой медалью, потом университет 
с красным диплом, а работать пош-
ли продавцом.… Неужели об этом 
мечтали?

- Даже представить себе не могла! 
Мой бизнес начинался не как работа, 
а как хобби. После того как я окончила 
АЛТИ, устроиться по специальности ин-
женера никуда не смогла. В центре за-
нятости мне предложили пройти пере-
квалификацию. Это были курсы менед-
жеров офиса при «Артелекоме». Полу-
чила специальность офис-менеджера и 
сразу устроилась на работу в автосалон 
менеджером в отдел тюнинга. 

Это была абсолютно новая для 
меня сфера. Именно там я получила 
первый опыт продаж. К тому же там я 
познакомилась со своим будущим му-
жем. 

После рождения первого ребен-
ка полтора года сидела дома, а потом 
пришла в сетевой маркетинг. Но не из-
за нехватки финансов, а из-за желания 
общаться с людьми.

Работать серьезно, «на карьеру», 
я начала только в 2005 году. В Архан-
гельск эту косметику привезла Юлия 
ПОДКОХО, которая в то время жила в 
Мирном. С ней мы и начали работать 
буквально с первого каталога.

- Когда вы впервые почувство-
вали, что добились определенных 
успехов в бизнесе?

- Когда мы с Юлей решили, что надо 
выходить на широкий рынок. В 2004 
году первый раз вышли с продукци-
ей на Маргаритинскую ярмарку. Надо 
было каким-то образом о себе заявить. 
В первый день на ярмарке у нас тряс-
лись коленки. Было страшно, что уви-
дит кто-то из знакомых – скажут, мол, 
вот стоит помаду продает… 

Но я это пережила, перешагнула. И 
уже на второй день мы летели на Мар-
гаритинку как на крыльях! Такой был 
ажиотаж! 

Оказалось, наши архангельские 
женщины обладают превосходным 
свойством – они очень хорошо реаги-
руют на что-то новое, причем их в пер-
вую очередь волнует не цена, а каче-
ство продукта. Так что ощущение пер-
вого успеха было именно на Маргари-

тинской ярмарке. Появилась уверен-
ность, что нужно что-то дальше делать. 
Потому что если бы мы тогда провали-
лись, может быть, все на этом и закон-
чилось бы. 

Маргаритинка подтолкнула нас 
действовать дальше – мы нашли офис 
в здании швейной фабрики, стали 
представлять продукцию на выстав-
ках и ярмарках. Подавали объявления 
в газетах...

- Что способствовало продвиже-
нию по карьерной лестнице?

- Юлия направляла меня, говори-
ла, что делать дальше, поддерживала 
эмоционально, что очень важно в этом 
виде бизнеса. Чтобы получать зарпла-
ту ежемесячно, нужно было оформить 

ИП. Я в самом деле поверила, что это 
дело – мой хлеб, когда поступили пер-
вые деньги на банковский счет - 30 ты-
сяч рублей. 

- Как отнеслись к вашей работе 
близкие?

- Сначала не приняли. Муж назы-
вал мою работу утопией. Но когда по-
явилась прибыль, стал обеими руками 
«за». Так что теперь сама коробки не та-
скаю (смеется. – Прим. автора). 

Мама тоже не сразу одобрила мое 
занятие. Она педагог, ей особенно тя-
жело было воспринять меня в качестве 
продавца. Но опять же все измени-
лось, когда я получила первую зарпла-
ту. Сейчас мама ушла с работы, чтобы 
помогать нам со вторым ребенком. 

- Сталкивались ли вы с людьми, 
которые вам мешали? 

- Разве что конкуренты, которых 
сейчас очень много. Я придерживаюсь 
мнения, что на каждый продукт най-
дется свой покупатель. И отношусь к 

людям так, как хотела бы, чтобы отно-
сились ко мне. Тем более в нашем ма-
леньком Архангельске, где хорошо ра-
ботает принцип сарафанного радио.

- Сетевой маркетинг имеет сей-
час не очень хорошую репутацию. 
Нужно ли бороться с этим стерео-
типом?

- Я сразу пытаюсь все разъяснять 
людям. Даю попробовать продукт, объ-
ясняю, каким образом можно зарабаты-
вать деньги. Кстати, наиболее скепти-
чески люди относятся именно к послед-
нему. Мол, косметику я у вас куплю, но 
сетевой маркетинг – не для меня. 

Действительно, к сетевому марке-
тингу люди относятся очень насторо-
женно, и, конечно, не у всех получает-
ся. Успеха в этом бизнесе может до-
биться любой человек, который име-
ет хоть какие-то способности к прода-
жам либо задатки лидера. Или же мо-
жет четко выполнять инструкции вы-
шестоящего менеджера. Поэтому на 
данный момент, в пору кризиса, сете-
вой маркетинг – хороший вариант для 
тех, кто еще в поиске. 

- На данном этапе вы добились 
всего, чего хотели? 

- Пройден очередной этап карьер-
ной лестницы. Есть к чему стремиться, 
куда расти, но основные ступени уже 
пройдены. Первой моей целью было 
оправдать звание менеджера. Для это-
го надо было обеспечить товарообо-
рот в течение месяца на 200 тысяч ру-
блей. Следующая цель – региональный 
менеджер…  

Со временем цели могут трансфор-
мироваться. Вспомним пирамиду цен-
ностей Маслоу: когда в материальном 
плане чего-то уже достиг, нужно другое. 
Сейчас для меня наступил такой этап, 
когда хочется расти в духовном плане. 
Хочется получить уважение и призна-
ние. К тому же важно не потерять свое 
«я». Ведь каждая женщина может реа-
лизовать себя в разных сферах жизни. 
Здесь важно состояться и в плане ка-
рьеры, и в плане семьи, материнства. 
Лично мне важно ощущать себя чело-
веком, который смог чего-то добиться 
сам, без помощи со стороны. 

У меня еще все впереди, буду идти 
дальше. Хочется, чтобы у людей скла-
дывалось хорошее мнение и о продук-
те, и о марке.

Анна КАЛИНИНА

журналист

БК

Такую первую зарплату по-
лучила Анна Ивойлова в 2006 
году, занявшись сетевым мар-
кетингом.

30
ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ
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ОВЕН. Вас ждет 
удача в делах. Одна-
ко, как предупре-

ждают астрологи лондон-
ского Сити, следует быть бо-
лее внимательным к окружа-
ющим, чтобы не нажить себе 
неудачным словом недругов. 
В целом, звезды благоволят 
к вам, и следует активно 
действовать, чтобы не упу-
стить своего шанса.

ТЕЛЕЦ. Решения 
многих деловых про-
блем придут к вам. 

Время благоприятствует де-
ловым поездкам. Однако 
опасайтесь нервных пере-
грузок, вызванных социаль-
ной активностью. Следите 
за своим здоровьем.

БЛИЗНЕЦЫ. Вас 
ожидает настоящий 
карьерный взлет. В 

то же время проблема, кото-
рую, как вам казалось, уда-
лось решить, вдруг опять 
начнет портить общую кар-
тину дела. Однако на этот 
раз с ней будет покончено 
навсегда. Не следует преда-
вать забвению личную жизнь, 
она может дать дополни-
тельный импульс бизнесу. 

РАК. Расположе-
ние звезд обещает 
вам блестящие воз-

можности, новые контакты, 
знакомства, которые наряду 
с новой, окрепшей уверен-
ностью в своих силах позво-
лят свернуть горы. Однако 
осторожность должна быть 
вашим надежным спутником 
в самой, казалось бы, благо-
приятной ситуации. 

ЛЕВ. Вам в послед-
нее время приходи-
лось непросто. Не 

все складывалось так, как 
задумывалось, и неожидан-
ности таились на каждом 
углу. Но астрологи обещают 
вам смену тенденции. Сме-

лей идите вперед, но сохра-
няйте бдительность - укре-
пление финансового поло-
жения всегда требует до-
полнительных усилий.

ДЕВА. Порой не-
обходимо побыть на-
едине с собой, оки-

нуть свежим взглядом окру-
жающие реалии и упорядо-
чить свои мысли. Но сейчас 
настает время действовать, 

открываться, делиться. Под-
держка звезд позволит с 
легкостью наладить контакт 
с партнерами и утвердить 
важные решения.

ВЕСЫ. Вам пора 
предпринять реши-
тельные действия 

для смены декораций, про-
движения проекта или осу-
ществления подвижек в лич-
ном плане. Вы явно застоя-
лись на месте. В ближайшие 
дни вам следует взять ини-
циативу в свои руки и под-
толкнуть ваш застрявший 
автомобиль. Но предвари-
тельно все рассчитайте, что-
бы успеть сесть за руль, а то 
ведь приведенное вами в 
движение авто может бог 
знает куда завезти.

СКОРПИОН. Вам 
рекомендуется на-
править свою избы-

точную энергию на менее 
значимые цели. Вы сделали 
прекрасный задел в осу-
ществлении задуманного и 
теперь дайте окружающим 
время привыкнуть к этому. 
Чтобы выпустить пар, мож-
но отправиться в непродол-
жительный круиз, заняться 
ремонтом квартиры или про-
сто с кем-то пофлиртовать.

СТРЕЛЕЦ. Неделя 
д ля вас обещает 
быть плодотворной, 

однако вам будет непросто 
решить, как реализовать 
имеющиеся возможности. 
Неудивительно, что на все 
может просто не хватить сил 
и времени. Иногда будет ка-
заться, что удача ускольза-

ет из рук. В данной ситуации 
главное - проявить последо-
вательность, систематизи-
ровать ваши действия.

КОЗЕРОГ. Вы мо-
жете столкнуться со 
сложностями в де-

лах из-за недопонимания с 
партнерами. В этом случае 
важно проявить способно-
сти, деликатность, рассчи-
тать все нюансы и построить 
тактику действий. Не исклю-
чено, что в чем-то придется 
пойти на уступки. Однако 
важно сделать так, чтобы 
они принесли выигрыш на 
стратегическом для вас 
направлении. 

ВОДОЛЕЙ. Веро-
ятнее всего, вам 
придется поменять 

заранее намеченную по-
вестку дня. Венера наделит 
вас романтическим настро-
ением, которое принесет 
много приятных минут. Од-
нако будьте внимательны: на 
горизонте появятся совер-
шенно новые предложения, 
которые могут оказаться 
весьма полезными. 

РЫБЫ. Даже са-
мые важные на све-
те дела не смогут по-

мешать вам окунуться в но-
вые приключения. Ваше не-
давнее увлечение заведомо 
заслуживает внимания, а по-
тому отнеситесь к нему со 
всей серьезностью. Если 
ваш новый партнер к вам   
неравнодушен, то существу-
ет вероятность, что вы за-
ключите союз на всю жизнь.

ИТАР-ТАСС

Британский деловой гороскоп: 15 - 21 марта

ЕСЛИ в этом номере
нет страниц

Телефон отдела подписки: 21-37-68

значит, вы еще не оформили подписку,
получаете бесплатную версию газеты

и, к сожалению, не прочитаете...

5-8,

Стоимость подписки на 9 месяцев - 567 руб.

� во что может вылиться  
 использование «серых»
 копий бухгалтерских
 программ, правовых баз  
 и иной пиратской
 продукции;

� как избежать ошибок
 при ежегодном
 подтверждении в ФСС  
 вида деятельности;

� как изменилась
 форма 3-НДФЛ,
 отчитаться по которой  
 следует до 30 апреля;

� уплачивать ли
 транспортный налог
 с похищенного
 автомобиля

� и многое другое...


